

La Raz<del>é</del>n

5/5/25

**OPINIÓN** 

## **DESDELAS CLOACAS**



## **100 DÍAS DE TRUMP**

POR EL DUENDE

El presidente número 47 de Estados Unidos ha dejado muy claro que su gobierno estará marcado por amenazas, descalificaciones, severas políticas antiinmigrantes e incremento de aranceles a su conveniencia.

Son poco más de tres meses que llegó a la presidencia de la primera potencia mundial y no ha dejado de ser noticia de primera plana en los principales diarios del mundo.

Donald Trump, simplemente, está cumpliendo lo que tanto adelantó en campaña y que muchos pensaron que sólo quedaría en palabras y no se atrevería a hacer.

Su política estaba cantada y se convirtió en realidad desde el 20 de enero de este 2025, cuando regresó –recargado y 2.0– a la oficina Oval de la Casa Blanca.

Aún recuerdo las palabras de la exembajadora de México en EU Alicia Bárcena, quien en noviembre del año pasado —cuando Trump ya era presidente electo aseguraba que al llegar al poder, el republicano haría todo lo que había anunciado en sus mítines y que debíamos tomarnos muy en serio lo que decía. "Se equivocan quienes piensan que Trump no cumplirá sus amenazas hacia México", declaró la diplomática mexicana.

Cómo si fuera un manual con instrucciones a seguir, poco a poco todo se ha ido cumpliendo.

Si bien nuestro país no pudo librar los aranceles al acero y al aluminio, sí se ha salvado de algunos como los que el mandatario estadounidense le aplicó a China y varios países de Asia, e incluso en el Gobierno mexicano han celebrado lo que sus negociadores lograron evitar.

Por ejemplo, que el Gobierno estadounidense haya decidido eliminar el 25 por ciento de arancel para las autopartes mexicanas fue comentado por la propia Presidenta Claudia Sheinbaum y visto como un triunfo.

Sin duda que fue una buena noticia dentro de las negociaciones que encabeza el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, que, dicho sea de paso, ya debería rentarse un departamento en Washington, de tanto que se la pasa por allá, jajajaja.

Por otro lado, está el tema de la migración, donde el Gobierno estadounidense también ha endurecido sus políticas. Para muestra, el polémico spot que estuvo pasando en la televisión mexicana donde la propia secretaria de Seguridad de Estados Unidos, Kristi Noem, advertía de las consecuencias de la migración ilegal y llamaba "criminales" a los que intentaran cruzar la frontera hacia la Unión Americana. "Te vamos a perseguir", decía la funcionaria de Trump en el video.

Esto dio paso a la polémica Ley de Telecomunicaciones o, como la bautizó la oposición: Ley Censura, pero ése es otro tema.

Lo cierto es que a 100 días de gobierno —cumplidos el martes pasado—Donald Trump no ha dejado de autoelogiarse y de compartir mensajes de apoyo de sus propios funcionarios en su red Truth Social, que lo felicitan por su "gran gestión" al frente de Estados Unidos.

Con 142 órdenes ejecutivas firmadas y muchas críticas a su administración, todavía falta mucho para entender las dimensiones que tendrán sus decisiones de los próximos años en la esfera global.

Basta por hoy, pero el próximo lunes... regresaréeeeeeeee!!!